
第 ! 期

中国子午线轮胎技术与发展论坛暨

江苏兴达 !""# 年产品订货会

在兴化召开
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中国子午线轮胎技术与发展论坛暨江苏兴达

,$$- 年产品订货会于 ,$$. 年 /, 月 // 0 /, 日在

江苏兴化市戴南镇顺利召开。

出席会议的有中国石油和化学工业协会、中

国橡胶工业协会及其下属轮胎分会和骨架材料专

业委员会以及兴化市有关领导，交通部规划院、中

国汽车研究中心、北京橡胶工业研究设计院、彤程

化工有限公司以及三角轮胎股份有限公司等众多

轮胎企业约 -$ 个单位 /.$ 余名代表。

会议由江苏兴达钢帘线股份有限公司常务副

总经理陶进祥主持。兴达公司董事长刘锦兰致开

幕辞，对来自全国各地的代表表示最热烈的欢迎

和最衷心的感谢。他指出，兴达公司建厂 /) 年

来，企业规模和经济效益得到了长足发展，特别是

在二次创业中，兴达公司以发展民族钢丝帘线工

业为己任，仅用 /, 年的时间便异军突起，成为我

国钢丝帘线行业的主力军，为降低我国轮胎企业

的生产 成 本、节 省 国 家 外 汇 做 出 了 重 大 贡 献。

他深情地表示，兴达公司的每一次成功都离不

开广大轮胎企业的大力支持，为了回报用户，在

国内外 原 辅 材 料 价 格 普 遍 大 幅 度 上 扬 的 情 况

下，兴达公司靠深化内部管理、内部挖潜来降低

生产成本，通过降低产品售价让利用户，从而减

轻用户压力。

未来兴达公司将充分发挥技术、品牌、规模和

人才优势，坚持全面、协调和可持续发展的科学发

展观，继续加强科技开发投入力度，大力开发高强

度、超高强度和极高强度钢丝帘线，以减小轮胎的

钢丝用量，实现轮胎轻量化；大力开发开放型和全

渗胶型钢丝帘线，提高帘线的耐腐蚀性能；大力开

发密集型钢丝帘线，提高帘线的耐疲劳性能；大力

开发高伸长和高抗冲击型钢丝帘线，以适应轮胎

发展的需求。

兴达公司总经理刘祥介绍了公司下属 - 个分

厂的生产情况，重点介绍了 ,$$. 年公司生产经营

状况。,$$. 年兴达公司钢丝帘线产量从 ,$$! 年

的 -/ )$$ 1 增加到 /, 万 1，增加 ) 万多吨；胎圈钢

丝产量从 /) 2$$ 1 增加到 ,! -$$ 1；,$$- 年钢丝帘

线和胎圈钢丝产量将分别增至 /) 万和 ! 万 1。
,$$. 年兴达公司在拓展国际市场方面获得

了很大进展，美国固特异，印度 34 54 、678998 和

:;< 公司以及印度尼西亚和叙利亚的轮胎企业

已开始应用兴达公司钢丝帘线；普利司通、米其

林、住友、倍耐力等公司多次来兴达公司咨询洽

谈。随着兴达公司生产规模不断扩大、产品质量

不断提高，扩大出口前景一片光明。

兴达公司将继续走专业化发展的道路，通过

技术创新、滚动发展不断壮大规模和实力，力争

,$$& 年钢丝帘线产量达到 ,) 万 1，胎圈钢丝产量

达到 - 万 1，成为全国橡胶钢丝骨架材料的主要供

应商。

中国石油和化学工业协会会长谭竹洲盛赞兴

达人奋发图强、艰苦创业和不断改革创新的精神，

祝愿兴达公司永葆青春活力，创一流国际名牌，与

轮胎企业团结合作，开创共同发展和繁荣的崭新

局面。

中国橡胶工业协会副会长许春华指出，,$$.
年兴达公司除了产品产量翻番外，兴达公司钢丝

帘线生产技术荣获了国家科技进步二等奖和中国

石油和化学工业协会科技进步一等奖，表明兴达

公司独有的钢丝帘线生产技术已日臻成熟，这是

一项很了不起的成就。她分析了我国全钢子午线

轮胎的发展趋势，认为由于国内需求和出口同步

增长，全钢子午线轮胎还有一段稳定发展时期，因

而对钢丝帘线的需求将继续增长。,$$. 年兴达

公司生产 /, 万 1 钢丝帘线，超过中国贝卡尔特钢

帘线股份有限公司（& 万 1），占有我国 .$= 以上

的钢丝帘线市场，成为我国第一大钢丝帘线生产

商。她祝愿兴达不断发展壮大，将来能占有全球

.$=
的钢丝帘线市场，成为全球钢丝帘线的主要供

应商。

兴化市市长吴跃出席会议并讲了话。他称赞

兴达公司对地方经济发展做出了巨大贡献，,$$.
年兴达公司进入泰州市综合经济效益前两位和江

苏省前 ,$ 位，董事长刘锦兰荣获了全国五一劳动

奖章和江苏省新苏商的荣誉称号。

会议期间，中国橡胶工业协会轮胎分会谈玉
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坤、北京橡胶工业研究设计院陈志宏和罗之祥、交

通部公路科学研究所刘清泉、中国汽车研究中心

张正智、江苏兴达钢帘线股份有限公司蒋日勤、青

岛黄海橡胶集团有限责任公司李振刚等做了有关

轮胎及钢丝帘线发展状况、市场、生产技术、检测

等方面的专题报告，使与会代表获得了大量信息。

通过聆听大会报告和现场实地考察，兴达公

司大干快上的气魄以及诚心诚意为用户服务的精

神给代表留下了深刻的印象。会后，轮胎公司纷

纷与兴达公司签订了 !""# 年的供货合同。会议

达到了沟通信息、促进交流与合作的目的，获得了

圆满成功。

（本刊编辑部$ 涂学忠$ 黄丽萍供稿）
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!" 中国公路建设的现状与发展

中国公路建设经历了两次飞跃：第 ’ 次飞跃

的动力来自于改革开放，在“六五”+“八五”期间

累计完成交通固定资产投资 , --- 亿元，相当于

,’ 年间前 # 个五年计划完成额的 ’" 倍；第 ! 次

飞跃的动力来自于我国应对亚洲金融危机所采取

的“拉动内需”的经济政策。’--. 年至今，每年公

路建设完成投资连续突破 ! """ 亿元，!"", 年公

路建设完成投资 , #"" 亿元。

至 !""& 年年底，全国公路通车总里程达到

’.’ 万 /0，居世界第 & 位。

根据经济发展的要求和交通加快发展的新形

势，交通部对“ 十五”计划的主要目标进行了调

整，即到“ 十五”末，全国公路总里程达到 ’-# 万

/0，新增里程由 ’# 万 /0 提高到 !. 万 /0，年均

增长 #1 2 万 /0，其中高速公路由 !( # 万 /0 提高

到 ,1 # 万 /0，二级以上公路里程由 !3 万 /0 提高

到 ," 万 /0。每百平方公里路网密度由 ’21 ’ /0
提高到 !"( , /0。公路通乡率由 --( #4 提高到

--1 .4，公路通行政村率由 -,4提高到 -24。

#" 高速公路的现状与发展

’-.. 年，我国建成了第一条高速公路，!"",
年年底我国通车的高速公路里程已近 , 万 /0，发

展迅速。!"", 年新增公路通车里程 &( 2 万 /0，

其中新增高速公路达 & 2"" /0，占新增公路里程

的 ’"4。目前，全国有一半以上的省份高速公路

里程超过 ’ """ /0。经济欠发达的西部在过去的

& 年中高速公路增长了 ’( . 倍，总里程已突破 3
""" /0。除西藏外，西部所有省和自治区都建了

高速公路。

目前，中国高速公路网已完成规划，总里程将

超过 . 万 /0。高速公路网中，北京至各省会城市

的 3 条射线总里程约为 ’( . 万 /0，将连接中国

,’- 个人口在 !" 万以上的城市。未来中国的高

速公路网首先要实现北京与省会城市、直辖市以

及部分重要经济城市间的便捷连通。为弥补覆盖

程度和连通能力上的局限性，省会城市和比较重

要的经济中心城市间将考虑建立直接连通通道。

此外，从规划目标要求看，国家公路网的构建还将

符合未来城市带群和重要城市空间格局的建设要

求。为了体现综合运输的优势和发展战略，国家

高速公路网规划还考虑了公路运输枢纽衔接、铁

路运输中枢及主要港口，包括沿海和内河以及国

家制定的枢纽和干线的分布情况，把国家制定的

公路网布局和其它运输方式的综合布局有机结合

在一起，补充必要路段。长江三角洲、珠江三角洲

和环渤海湾经济区等三大都市圈内部将形成城际

高速公路网，东北、西北和西南的重要口岸也将考

虑连通必要的对外高速通道，很多重要的国际运

输通道也将被纳入国家规划，如从云南昆明通过

老挝到达泰国曼谷的昆曼高速公路等。

$" 国家公路网发展战略规划

（’）国道主干线

国道主干线系统贯通首都、各省省会城市、直

辖市、经济特区、主要交通枢纽和重要对外开放口

岸，连接 ’--" 年全国 &23 个城市中的 !", 个，占

&,4，约覆盖 2 亿人口（约覆盖全国城市总人口的

3"4）。

国道主干线系统由“ 五纵七横”’! 条路线组

成，总里程约 ,( # 万 /0（高速公路 !# #"" /0，一

级公路 ’ ’&# /0，二级公路 . -., /0）。“ 五纵”

指同江到三亚、北京到福州、北京到珠海、二连浩

特到河口和重庆到湛江 # 条公路；“ 七横”分别为
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